
 

 

新約的服事(下) 倚靠聖靈行事 
主講：TJC  整理：羊圈圈編輯小組 

 

「我們若是靠聖靈得生，就當靠聖靈行事。」（加五 25）我們教會的洗禮有別

於其他教會，他們的洗禮是水的洗禮、是悔改的洗，我們的洗禮是聖靈的洗

禮，因為聖靈有赦罪的權柄、重生的功效。 

 

使徒保羅教訓我們，要倚靠聖靈行事。今日我們不要重生了，還用人的方法行

事，有時候，我們會搞不清楚，為什麼別的教會，他們用什麼方式來發展聖

工，我們看了心生羨慕，也想學他們，這是很危險的，因為我們不同於他們，

不要因此受了迷惑，所以要靠聖靈幫助我們。 

 

要如何倚靠聖靈行事呢？這要分三方面來說： 

一、要先建立信仰。 

主曾說：「聽道而行，不靠人的意念，要靠聖靈的帶領。」因為聖靈會引導我

們遵行耶穌教訓，若無聖靈幫助，聽道理也無所付出，因此主耶穌才說，我們

不單單聽道，也要行道。單單聽道而不行是自己騙自己，但行出來必在所行的

事工上得福。 

我們要在所行的事上，得到神應許的福氣，才能證明了我們行道。因為聖經這

麼說，要按道理行，神的話每句都帶著應許，我的信仰如何？自己很清楚。 

主對門徒說：「凡我所教訓的，你們要告訴那些受洗相信我的人，那我就與你

們同在，直到世界末了。」我們若照主的吩咐行，不必擔心末日何時來臨，因

為不擔心就會歡喜，因為我靠聖靈行道，千萬別聽而不行，最後變成重擔，假

冒為善，像法利賽人那樣，在人面前裝的虔誠，而裡面裝的是死人骨頭。我們

的信仰不可變成如此，所以要小心。 

 

二、要倚靠聖靈 

A、聖靈與情慾相爭 

為什麼我們的道理行不出來？因為我們肉體的軟弱，這就是「情慾」，保羅

說：「我立志行善由得我，只是行出來卻由不得我，故此，我所願意的善，我

反不做；我所不願意的惡，我倒去做。若我去做所不願意做的，就不是我做

的，乃是住在我裡頭的罪做的。」（羅七 18-20）�

 

饗宴：生活 



 

 

「我真是苦啊！誰能救我脫離這取死的身體呢？感謝神，靠著我們的主耶穌基

督就能脫離了。這樣看來，我以內心順服神的律，我肉體卻順服罪的律了。」

（羅七 24-25）�

 

主即聖靈，住在我們裡面，順從聖靈就不會放縱肉體情慾，在我們身體裡，有

聖靈與情慾相爭，聖靈會幫助我們勝過情慾。被聖靈引領則不在律法下，且超

越律法，得真自由；在恩典中，也不在律法下，也不受情慾轄制。這很重要，

這就是信心，就能勝過。 

 

我剛信主時，我的軟弱是憑血氣行事，我愛發脾氣、愛生氣，血氣如火，但聖

靈如水，神用水來把火滅掉，有聖靈同在，我就不用發脾氣了。 

 

B、靠聖靈結果子 

靠聖靈能結出果子，這果子就是行道。聖靈果子的第一面是仁愛。 

 

1.仁愛：神的子女，不可單愛，愛我們的人，也要愛仇敵，要為逼迫我們的人

禱告，就能成為天父的兒子。 

當我遇到事時，我會生氣，我沒辦法原諒對方，於是求聖靈幫助我，在禱告中

我想到了：「主啊！他做什麼他自己不知道。」想到這裡，我的心就釋懷，我

不再紀念他的惡，我為他代禱，這很簡單。 

 

2.喜樂：在基督裡要常常喜樂，若無法喜樂，就要省察原因，把原因找出來，

因為我們靠聖靈是要常常喜樂，要一無掛慮，靠聖靈就是禱告，這也是行道。 

 

3.和平：神的子女要和平，不可與人爭吵。我想成為主的兒女，所以我要認真

做和平的人，也要使人和平，這也要靠聖靈，才能結出和平的果子。 

 

4.忍耐：這很不簡單，要如何行出來？ 

「你既遵守我忍耐的道，我就在全世界受試煉時，免去你的試煉。」（啓三

10）因此主才說：「忍耐到底，必然得救。」凡事都先忍耐再說，藉著聖靈禱

告幫助，就會覺得不困難、不是重擔。 

 

5.恩慈：對人要恩慈。以聖靈的心，來看待個人，就知道如何有恩慈。 



 

 

有些人外表讓人看起來討厭，如何對討厭的人有恩慈，必需藉著禱告，求聖靈

幫助。自然就會看到他，需要我們恩慈的另一面。人與人之間的恩慈是自然流

露，任何一個微小的動作或是一句話，都是很大的幫助。 

 

6.良善：眾人以為美的事，要留心去做。做良善的事，是我們的本份。 

 

7.信實：有時遇見的事，會使人軟弱，變成不誠實，所以需要聖靈幫助。 

在行事為人方面，要誠誠實實、實實在在，憑愛心說誠實話。不可彼此說謊，

因為「說謊是魔鬼的兒子，魔鬼的兒子也是魔鬼。」是就說是、不是就說不

是，多說就是出於惡者，這些都要依靠聖靈的幫助。 

 

8.溫柔：有人天生就很溫柔，但多數人在遇困難時並不如此，這也是聖靈的功

夫。 

若靠著聖靈行事的話，自然不會大聲，遇事也不用著急，因為一著急就不溫

柔，若能靠聖靈就不會急、也會不發火，聖靈做事，不急不緩，凡是都有神的

旨意。主在世時，有人催他去行神蹟（救拉撒路），但主不急，因為神不會誤

大事，放心靠著聖靈，順服神的安排，不要急，耐心等候神的旨意，自然有溫

柔的心。 

 

9.節制：每件事都是好的，再好的事若沒有節制，都會變成不好。 

「不要行義過分，也不要過於自逞智慧，何必自取敗亡呢﹖不要行惡過分，也

不要為人愚昧，何必不到期而死呢﹖」（傳七 16-17） 

行道要節制，要靠聖靈勝過情慾，行出節制的果子，聖經所要求的事，靠著聖

靈每一條都很簡單。神的道理都帶著應許，所以我們歡喜在行道上得福氣。 

 

三、要守住道理 

使徒保羅曾說：那美好的仗我已經打過了，所信的道我已守住了，面對邪靈的

迷惑，要克服很不簡單。主在客西馬尼園時，三個門徒睡著了，因為他們不儆

醒，所以主才對他們說：「你們要儆醒，免得入了迷惑。」 

 

所以要儆醒禱告，靠著聖靈保守我們，不受魔鬼迷惑。 

「聖靈明說、在後來的時候、必有人離棄真道、聽從那引誘人的邪靈、和鬼魔

的道理。」（提前四 1）�



 

 

魔鬼迷惑人從傳道開始，因為門徒沒儆醒，所以主為他們禱告，他們才不致於

失去信心。彼得曾受迷惑三次不認主，保羅在離世前，寫了二封信給提摩太

說，這是聖靈明說，末後的必如此，所以要儆醒。 

 

有位傳道信心很好，講道鏗鏘有力，這樣就可靠了嗎？想不到過了一段時間就

變了，有次與我談到教義，他居然說真耶穌教會是猶太教，因為猶太教守安息

日。他說這是兩回事，因為信主後每天都「安息」了，哪有「安息日」？他認

為兩者一樣，我回答說：兩字和三個字一樣嗎？我就了解他受迷惑了，任何人

都溝通不了，後來他真的離開教會，實在很可惜。 

 

所以我才說要「儆醒」，免得入了迷惑，「從前所交託你的善道、你要靠著那住

在我們裡面的聖靈、牢牢的守著�。」（提後一 14）所以人不要以為自己很

懂，自以為站立得穩的人，很危險。 

 

今日要「讀經」也要能「守住道理」，因為這是拯救靈魂之道，保羅勉勵我

們，要「行道」、「守道」，甚至要「傳道」，這些都要靠「聖靈」。 

 

「我說的話講的道、不是用智慧委婉的言語、乃是用聖靈和大能的明證。」

（林前二 4）保羅靠著聖靈能講道，他用「聖靈言語」而不是「人的言語」 

 

「神為愛他的人所豫備的、是眼睛未曾看見、耳朵未曾聽見、人心也未曾想到

的。只有神藉著聖靈向我們顯明了．因為聖靈參透萬事、就是神深奧的事也參

透了。除了在人裡頭的靈、誰知道人的事．像這樣、除了神的靈、也沒有人知

道� 神的事。」（林前二 9-11）�

 

我們要了解神，一定要倚靠神的靈，若無神的靈引導，如何知道神的事，約伯

三友說的頭頭是道，到最神評論他們所論斷的是錯的。 

 

保羅對神的認知都是從聖靈來的，他說：我所傳的都是由聖靈啟示我的，今日

我們也如此，不要像「神學家」一樣，以為會知道神一切的事。 

 

若能全心全意靠聖靈行事，就能更穩住真道，直到主來。主說：等聖靈降到你

們身上，你們必得著能力，從耶路撒冷直到地極，做我的見證。做見證乃照聖

靈的能力，不是人的智慧，所以保羅說，我不敢用人的高言大智傳福音，我乃

是倚靠聖靈傳福音。 



 

 

今日我們認識聖靈的重要性，明白在我們的生活上，服事主、做聖工，都要靠

聖靈，不是倚靠自己才能，這才可以。 

 

保羅如此說：我所說的不是我的，做不是我做的，是父在我裡面做的事。我所

作的信我的人也要做，因為耶穌與天父合一，所以父在他裡面祂要做的事。耶

穌在父裡面，父也在耶穌裡面。今日的我們在主裡，主也在我們裡面，我們倚

靠著聖靈，這種信仰實在很喜樂。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

羊圈圈隨行網© 


